

elCOLOMBIANO

# Elecciones y finanzas públicas marcarán el rumbo de los negocios para grandes empresas este 2026

El Colombiano

mié, 7 de enero de 2026, 5:05 p. m. GMT-5

5 min de lectura



La petrolera estatal, [Ecopetrol](#), encara grandes retos en el inicio de 2026. FOTO AFP

Para este año 2026, desde la [perspectiva de las cifras financieras de las empresas colombianas](#), la expectativa de los analistas económicos de [Davivienda Corredores](#) es positiva.

Anticipan un [crecimiento cercano al 11% en las utilidades](#), lo que seguirá favoreciendo la distribución de dividendos de las compañías y llevará a que el retorno por este concepto para el inversionista sea cercano a 7,3%.

Le puede interesar: [¿En qué invertir en 2026? Guía práctica para sacarle provecho a su plata](#)

En línea con lo anterior, y con el buen momento que seguirán viviendo los mercados emergentes, los expertos esperan que el [índice MSCI Colcap de la Bolsa de Valores de Colombia alcance 2,240 puntos](#), lo que representa un potencial de valorización de 22%.

Sin embargo, para la materialización de esta expectativa [será determinante el resultado electoral en 2026](#), así la evolución de las finanzas públicas del país.

En ese contexto, se elaboraron algunas [proyecciones sobre el desempeño que espera este año de varias de las grandes empresas](#) del país.

El 2026 puede venir con [grandes retos para la petrolera estatal](#) como el efecto que podría tener la mayor oferta global en el precio del crudo, los menores dividendos que pueden pesar en las decisiones de los inversionistas, la incertidumbre frente a ajustes estratégicos que sigue materializando la administración e, incluso, un desenlace no favorable del proceso con la Dian.

Además: [Los desafíos financieros y polémicas internas que sacudieron a](#)

## **Ecopetrol en 2025**

No obstante, del otro lado sopesarán factores como el **avance en los grandes proyectos costa afuera**, e incluso un eventual regreso del fracking como posible apalancador de las reservas de Ecopetrol, factor que consideran viable varios candidatos presidenciales.

En esta misma línea, será determinante monitorear las **implicaciones del resultado electoral** sobre el descuento al valor de la compañía por temas de gobierno corporativo que incorpora el mercado.

Celsia a través de los años sigue posicionándose como un jugador importante en el sector de energía en Colombia, haciendo presencia en toda la cadena del negocio desde la generación hasta la comercialización de energía; y trabajando constantemente en una **transformación hacia la transición energética**, pero también en su rentabilidad.

Los analistas resaltamos su programa **EnergizarC como una palanca para impulsar el valor de la empresa** y por lo tanto de acción. No obstante, se siguen monitoreando los retos regulatorios en el sector que parecen no disiparse, limitando el crecimiento de la compañía en el país.

La compañía ha demostrado una gestión sólida y proactiva, apalancada en iniciativas como los programas Sprint y "De La Mina al Mercado", que han fortalecido su rentabilidad, eficiencia operativa, liquidez de la acción, y al mismo tiempo impactado positivamente la rentabilidad de los inversionistas.

Actualmente, **Cementos Argos se proyecta con mayor flexibilidad financiera**, y lista para capitalizar nuevas oportunidades en Estados Unidos y otros mercados clave.

**Le sugerimos:** [Las ventas de las grandes empresas pâisas caen 5% mientras sus utilidades se desploman 27%](#)

Sin embargo, su **elevada caja aunque es una fortaleza, también representa un enorme reto**, puesto que en su mercado objetivo las valoraciones son muy altas y pareciera difícil invertir rápido los recursos de forma rentable.

Ante este panorama, los investigadores de Davivienda Corredores consideran preferible para el inversionista capturar la valorización y esperar a que se materialice su crecimiento.

**Grupo Argos ha mantenido y fortalecido su foco estratégico** y se ha convertido en uno de los principales gestores de activos alternativos en la región.

Durante los últimos años, ha reorganizado sus inversiones y ha estructurado plataformas para vincular socios que apalanquen el crecimiento y remuneren su gestión; y así, liberar recursos para reducir el apalancamiento y desbloquear el valor real de sus activos, logrando exitosamente cerrar su brecha entre el precio de mercado y su valor justo.

Ahora, como un grupo con un enfoque claro en el negocio de infraestructura, se

Ahora, con el grupo consolidado bajo un mismo grupo de infraestructura, se prepara de nuevo para **iniciar un camino de crecimiento**, pues cuenta con un amplio espectro de oportunidades y con los recursos financieros para hacerlo.

El año anterior, el **Grupo Bancolombia modificó su estructura organizacional**, dando nacimiento al **Grupo Cibest**, con el objetivo de generar eficiencias de capital en solvencia, habilitar generadores de valor como recompras de acciones y ofrecer una mayor facilidad en el reporte de sus resultados desagregados geográficamente.

Esta transformación, en conjunto con sus sobresalientes resultados financieros, su alto nivel de rentabilidad frente a sus pares y, por lo tanto, su capacidad de crecimiento permitirán que el Grupo Cibest se siga destacando, también en términos de entregar un positivo retorno a los accionistas.

#### **Conozca: Grupo Cibest acuerda la venta de Banistmo en Panamá a Inversiones Cuscatlán**

El **Grupo Sura** finalizó en 2025 un hito que marcó un antes y un después en su historia corporativa.

Vale anotar que ejecutó el **proceso de escisión con Grupo Argos**, finalizando con cerca de medio siglo de historia conjunta con esta entidad.

De esta manera, el holding financiero atravesará una etapa presentando resultados enfocados únicamente a sus negocios core en el sector financiero, enfocándose en la industria bancaria, seguros y gestión de activos.

Esta nueva etapa facilitará la comunicación de resultados y permitirá transmitir con mayor claridad a sus inversionistas la puesta en valor del Grupo Sura.

“Esperamos que la administración ahora se concentre en **incrementar la rentabilidad de cada uno de sus negocios** y materializar estrategias que permitan una mayor y más rápida transferencia de valor a sus accionistas”, anotaron los especialistas de Davivienda Corredores.

El crecimiento de **ISA a lo largo de su historia se ha caracterizado por el desarrollo de estrategias claras y sólidas** que la han posicionado como una de las principales multilatinas de energía e infraestructura de la región.

Actualmente, está enfocada en su negocio core de transmisión de energía y en cómo evolucionar al ritmo de las nuevas soluciones de energía.

En ese entorno, enfrenta el **reto de un menor flujo de caja, por el fin de pagos en Brasil** y el vencimiento de concesiones claves, sobre todo a inicio de la próxima década, lo que empezaría a impactar la generación de Ebitda a menos que logre reemplazarlas a tiempo.

#### **Siga leyendo: ¿Invertirá en 2026? Analistas revelan las acciones colombianas que más prometen el próximo año**

■ Siguiente

Forbes<sup>®</sup>

## Quién es el único multimillonario venezolano en la lista Forbes y por qué su fortuna no peligra tras la intervención de Trump

Forbes Argentina

mié, 7 de enero de 2026, 7:45 a. m. GMT-5

3 min de lectura



Juan Carlos Escotet es el único venezolano en la lista de los más ricos del mundo publicada por la revista **Forbes** en 2025. A los **66 años**, el empresario **nacido en Caracas y presidente del banco español Abanca** logró duplicar su fortuna en apenas doce meses, mientras Venezuela continuaba atravesando su crisis económica crónica ya habitual.

Durante el último año, el patrimonio neto de Escotet alcanzó los **US\$ 7.300 millones**, frente a los **US\$ 4.400 millones** que acumulaba el año anterior. Con esa cifra se ubicó en el puesto 430 del ranking global de Forbes. Su nombre no es nuevo en el sector financiero, pero sí lo es el salto que dio en esta edición del listado, superando a empresarios como **Amancio Ortega** y **Juan Roig** en ritmo de crecimiento.





Juan Carlos Escotet (Foto por M. Dylan/Europa Press via Getty Images)

### Su recorrido como empresario

Fundador del grupo financiero **Banesco**, Escotet inició su carrera en el **Banco Unión**, donde trabajó mientras estudiaba economía. En 1986 abrió una casa de bolsa, **Escotet Valores Casa de Bolsa**, que cinco años después comenzó a operar como banco bajo el nombre de **Banesco Banco Universal**, convirtiéndose en el principal banco privado de Venezuela.

<https://www.gettyimages.es/detail/fotograf%C3%ADa-de-noticias/abanca-president-juan-carlos-escotet-speaks-fotograf%C3%ADa-de-noticias/2153239373?adppopup=true>

En 2012, Escotet compró por **US\$ 90 millones** el **Banco Echevarría**, una institución con tres siglos de historia en España. Apenas un año después, esa entidad adquirió **Abanca** por **US\$ 1.300 millones**, en una de las operaciones de mayor peso en el sistema financiero español.

Instalado en **La Coruña**, Escotet conserva la **ciudadanía venezolana** y mantiene un vínculo profundo con **Galicia**. Además de presidir Abanca, es el principal accionista del **Real Club Deportivo de La Coruña**, institución que apoya de manera constante incluso en sus peores momentos económicos.

A diferencia de otros multimillonarios que construyeron sus patrimonios desde el retail o la construcción, Escotet proviene del sistema bancario. Además de su rol en Abanca, lidera el **Banesco Grupo Financiero Internacional**, uno de los conglomerados bancarios privados más grandes de **América Latina**, con presencia en **Estados Unidos, Panamá, República Dominicana y España**.



Además de presidir Abanca, es el principal accionista del Real Club Deportivo de La Coruña.

Su estrategia de crecimiento se basó en una expansión controlada y en la

inversión en sectores estables, una decisión que explica el avance de su fortuna incluso en un año marcado por la volatilidad global.

### Su vínculo con el régimen de Maduro

El vínculo de Escotet con el gobierno de **Nicolás Maduro** tuvo un punto de tensión en **2018**, cuando **Banesco** fue intervenido por el Estado venezolano. El entonces fiscal general **Tarek William Saab** anunció por televisión el arresto de **11 ejecutivos** de la entidad, a quienes acusó de cometer irregularidades y de facilitar ataques contra la moneda local. La medida incluyó la toma temporal de control del banco por **90 días**.

La respuesta de Escotet fue inmediata. Utilizó su cuenta de Twitter para defender a Banesco, denunció el accionar del gobierno como "**desproporcionado**" y aseguró que la institución no había recibido información sobre ninguna investigación previa. Además, prometió agotar todas las vías legales para revertir la situación.



Juan Carlos Escotet  

@jescotet · Seguir

Por convicción @Banesco siempre ha trabajado ajustado a derecho siendo muy escrupuloso con el cumplimiento del marco legal.

VÍDEO DECLARACIÓN 1/3  
Juan Carlos Escotet Rodríguez  
Presidente de Banesco Internacional

3:14 p. m. · 3 may. 2018

Mirar en X

2,9 mil  Responder  Copia enlace

Ler 224 respuestas

A pesar de esa intervención y de las tensiones con el oficialismo venezolano, la fortuna de Escotet no peligra. Su estructura de negocios, con una base sólida en Europa y en distintos países del continente americano, lo mantiene al margen de las turbulencias políticas de su país de origen. Tampoco se vio afectada por la intervención de **Donald Trump** en Venezuela.

Su caso se diferencia del resto de los grandes nombres de la lista Forbes. En un contexto en el que los millonarios más visibles suelen estar ligados a la tecnología, el comercio o la energía, Escotet representa un perfil más clásico dentro del capitalismo financiero. Y su salto en la lista 2025 confirma que su estrategia sigue dando resultados.

---

**Siguiente** —**Investing.**com

## Citi Research inicia cobertura de Volvo Car con calificación de "venta" y potencial caída del 21%

**Navamya Acharya**

mié, 7 de enero de 2026, 6:35 a. m. GMT-5

3 min de lectura



Investing.com - Citi Research inició el martes la cobertura de Volvo Car AB (ST:VOLCARb) con una calificación de "venta/alto riesgo" y un precio objetivo de 25 coronas suecas, lo que representa una potencial caída del 21% desde el precio de cierre del 5 de enero de 31,68 coronas suecas.

Las acciones del fabricante de automóviles sueco bajaban un 2,4% a las 12:05 hora local.

La postura cautelosa del bróker se centra en la escala limitada del fabricante sueco de aproximadamente 700.000 unidades anuales en comparación con competidores premium, los desafíos para navegar por la divergente demanda de vehículos eléctricos en diferentes regiones y la dificultad para mantener márgenes por encima del 7% a lo largo de los ciclos económicos.

PUBLICIDAD

Citi proyecta márgenes EBIT ajustados del 3,3% para el ejercicio fiscal 2025, 4,9% para 2026 y 5,3% para 2027, en comparación con el 5,2% en el ejercicio fiscal 2024. Estas estimaciones sitúan a Citi un 7% por debajo del consenso en el EBIT del ejercicio fiscal 2026 y un 14% por debajo en el EBIT del ejercicio fiscal 2027.

El bróker prevé ingresos por ventas de 366,96 mil millones de coronas suecas para 2025, 366,18 mil millones para 2026 y 367,77 mil millones para 2027, asumiendo un crecimiento pleno interanual en 2026-2027 tras una caída del 8,3% en 2025. Las proyecciones de beneficio por acción muestran 0,69 coronas suecas para 2025, 5,01 para 2026 y 5,43 para 2027.

Europa representa aproximadamente el 47% de las ventas unitarias de Volvo Car, lo que genera preocupaciones de ciclicidad en medio de una competencia cada vez más intensa de los renovados productos eléctricos de Mercedes-Benz, BMW y Audi, así como de marcas chinas.

En China, las unidades del primer semestre de 2025 disminuyeron un 10% interanual con una presión persistente sobre los precios. Las barreras comerciales representan importantes obstáculos dados los desequilibrios en la huella de fabricación.

Se estimó que la carga arancelaria en el ejercicio fiscal 2025 redujo aproximadamente entre el 1% y el 2% los márgenes EBIT del grupo, y Citi estima que los aranceles siguen reduciendo los márgenes futuros en aproximadamente un 1%.

Los aranceles de la UE sobre los vehículos eléctricos fabricados en China obligaron a trasladar la producción del modelo EX30 de China a Bélgica.

Las acciones de Volvo Car han repuntado aproximadamente un 60% desde mínimos recientes tras un margen EBIT del 7,4% en el tercer trimestre frente al 6,2% del año anterior.

Sin embargo, Citi señala que la dirección reconoció que aproximadamente un tercio de las pérdidas y ganancias del tercer trimestre no se repetirán, incluyendo una reversión de provisión de reestructuración de 0,5 mil millones de coronas suecas y 1,3 mil millones en ingresos por licencias.

El director ejecutivo Håkan Samuelsson anunció una reestructuración de tres pilares con el objetivo de ahorrar 18 mil millones de coronas suecas, incluyendo 3 mil millones en ahorro de costes variables para el ejercicio fiscal 2026 frente a 2024, 5 mil millones en ahorro de gastos indirectos y más de 10 mil millones en eficiencias de gastos de capital.

La compañía anunció una reducción de 3.000 empleados en mayo de 2025. A 31,68 coronas suecas, Volvo Car cotiza a 6,3 veces las estimaciones de ganancias de Citi para el ejercicio fiscal 2026.

El bróker cuestiona el objetivo de margen a largo plazo de la compañía que supera el 8%, utilizando márgenes EBIT del 5% a medio plazo y del 4,5% terminal en su valoración por flujo de caja descontado. Volvo Car cerró el tercer trimestre de 2025 con 51 mil millones de coronas suecas en efectivo neto, pero no se prevén dividendos hasta el ejercicio fiscal 2026.

*Este artículo ha sido generado y traducido con el apoyo de AI y revisado por un editor. Para más información, consulte nuestros T&C.*

#### Artículos relacionados

[Citi Research inicia cobertura de Volvo Car con calificación de "venta" y potencial caída del 21%](#)

[Nokia actualizada a "comprar" por Kepler Cheuvreux al acercarse la](#)

# Peso mexicano se aprecia marginalmente contra el dólar tras datos de empleo privado en EU

José Antonio Rivera

mié, 7 de enero de 2026, 4:06 p. m. GMT-5

2 min de lectura



Descripción automática

El **peso mexicano** terminó prácticamente estable contra el **dólar** las operaciones de media semana. La divisa local se apreció ligeramente, en un mercado que asimilaba los primeros de varios datos de empleo que se divulgarán esta semana en Estados Unidos.

El **tipo de cambio** terminó la jornada en el nivel de 17.9666 unidades por dólar. Contra un registro de 17.9723 unidades ayer, con datos oficiales del **Banco de México** (Banxico), esto significó para el peso una mejora marginal de 0.03%, inferior a un centavo.

El **precio del dólar** se movió en un rango entre un máximo de 17.9965 unidades y un nivel mínimo de 17.9383. El **Índice Dólar** (DXY), del Intercontinental Exchange, que compara a la divisa estadounidense con seis monedas, subía 0.11% hasta 98.71 puntos.

PUBLICIDAD

Las cifras son las primeras de un grupo de indicadores laborales clave que se darán a conocer esta semana, que cerrará con las nóminas no agrícolas y la tasa de desempleo. Sus datos son fundamentales para las decisiones de tasas de la **Reserva Federal** (Fed).

El empleo privado en Estados Unidos creció en 41,000 puestos laborales el mes pasado luego de haber caído en una cifra revisada de 29,000 en noviembre, según el Informe Nacional de Empleo ADP. Los analistas anticipaban un incremento de 47,000 posiciones.

"Los datos de empleo de Estados Unidos fueron el principal catalizador de la sesión aunque el efecto fue momentáneo y no permitió salir del rango lateral; 18 pesos sigue siendo resistencia de corto plazo", explicó Juan Carlos Cruz Tapia, CEO de México Financiero.

En el aspecto geopolítico, los acontecimientos que llevaron a la captura de Nicolás Maduro en Venezuela mantienen al mercado cauteloso y sin amplios movimientos, mientras intenta tomar ritmo tras el periodo vacacional de fin de año que reduce las operaciones.

"Es importante señalar que la tendencia a la baja del tipo de cambio parece

que se ha detenido", agregó.

Condiciones y Política de privacidad    Panel de privacidad    Acerca de nuestros anuncios

■ **Siguiente** —————

Mirror //

## Rihanna deja poco a la imaginación con su lencería mientras promociona Savage Fenty

Ayeesha Walsh

mié, 7 de enero de 2026, 10:29 a. m. GMT-5

3 min de lectura



-Credit:Fenty salvaje

Rihanna luce sensacional en nuevas imágenes promocionando su colección de lencería Savage X Fenty Love Season.

La [belleza barbadense](#) de 37 años ha lanzado su nueva línea de diseños antes del Día de San Valentín, con una variedad de diseños de encaje y malla en rojo y rosa que crean la silueta [romántica](#) perfecta. Los diseños siguen la línea del

amor inclusivo de la marca y vienen en una gama de tallas desde la XS hasta la 4X en todos sus sujetadores, lencería y pijamas.

PUBLICIDAD

La colección está dedicada a la diosa del amor con el eslogan 'Love So Savage: A Modern Ode to Aphrodite'. [En las imágenes que promocionan la colección](#), Rihanna protagoniza junto a Vivian Jenna Wilson, la hija de 21 años de Elon Musk, de quien está distanciada.

- [Sydney Sweeney posa desnuda cubierta de pintura corporal dorada en provocativa sesión fotográfica](#)
- [Estrella de Stranger Things interviene cuando el actor Tylor Chase se niega al tratamiento](#)

Un comunicado de prensa confirma que la colección, "empoderadora y romántica", también cuenta con la participación de la actriz, Lovie Simone, el actor, Michael Cooper Jr. y la modelo, Emma Arletta, además de Rihanna, quien la interpreta como una "diosa moderna". Las fotos de Rihanna incluían el texto "Afrodita ha entrado en el chat", junto con un emoji de llama.



Rihanna encarnó a la diosa griega, Afrodita, en la sesión fotográfica -Credit: Fenty salvaje

La marca describe la colección escribiendo: "Este Día de San Valentín, Savage X Fenty se inspira en Afrodita, la antigua diosa griega del amor, la belleza y el placer". La ropa interior, la ropa de dormir y la ropa de estar por casa presentan "nuevos estilos que provocan, seducen y complacen".

La campaña 'Love So Savage' evoca la antigua Grecia y se desarrolla con un telón de fondo de imponentes columnas y estatuas de mármol. Rihanna posa con el sujetador balconette de encaje con estampado 'Sinful Rose'. El diseño es un sujetador estructurado de encaje con estampado floral en negro y rojo.



